
	  
	  

	  
La	  puissance	  qui	  est	  au-‐dessus	  de	  toute	  puissance	  

Actes	  19:8-‐40	  
	  
Lors	  de	  son	  3ème	  voyage	  missionnaire,	  Paul	  arrive	  à	  Ephèse.	  Ce	  qu’il	  s’y	  passe	  nous	  montre	  
comment	  l’évangile	  a	  pu	  se	  propager	  de	  la	  sorte.	  
	  
Depuis	   l’école	   d’un	   philosophe	   local,	   Paul	   a	   chaque	   jour	   l’occasion	   de	   raisonner,	   en	   étant	  
confronté	  aux	  opinions	  et	  manières	  de	  penser	  du	  monde.	  Son	  impact	  est	  remarquable:	  toute	  
l’Asie	  entend	  l’évangile.	  En	  conséquence,	  l’évangile	  se	  confronte	  aux	  pouvoirs	  des	  ténèbres.	  
	  
Puissances	  obscures	  
Nous	   croyons	   tous	   quelque	   chose.	   Et	   même,	   nous	   adorons	   tous	   quelque	   chose:	   nous	  
recherchons	  ce	  qui	  nous	  donnera	  de	   l’importance,	  nous	  nous	  sacrifions	  pour	   les	  choses	  que	  
nous	  pensons	  pouvoir	  nous	  construire.	  Elles	  deviennent	  le	  but	  de	  notre	  vie,	  nos	  idoles.	  	  
	  
C’est	   lorsque	   quelque	   chose	   nous	   est	   enlevé,	   qu’on	   peut	   voir	   que	   c’est	   devenu	   notre	   idole;	  
comme	  pour	  Démétrius	  à	  Ephèse.	  L’émeute	  qui	  s’ensuit	  est	  une	  démonstration	  du	  pouvoir	  des	  
idoles.	  Mais	  au-‐delà	  des	   idoles	  de	  surface,	   se	   trouvent	   les	   idoles	  profondes.	  Pour	  Démétrius	  
c’est	  la	  richesse	  et	  le	  prestige.	  Pour	  nous,	  c’est	  peut-‐être	  le	  besoin	  d’être	  aimé,	  ou	  d’appartenir	  
à	   quelque	   chose,	   ou	   de	   se	   prouver	   quelque	   chose,	   qui	   se	   cache	   derrière	   des	   désirs	   et	  
comportements	  plus	  évidents.	  
	  
Même	  les	  athées	  adorent	  quelque	  chose:	  leur	  liberté	  personnelle.	  Tout	  comme	  Démétrius,	  ils	  
s’opposent	  au	  christianisme	  parce	  qu’une	  idole	  plus	  profonde	  est	  menacée.	  
	  
A	   Ehpèse,	   nous	   voyons	   que	   derrière	   le	   pouvoir	   des	   idoles	   se	   cachent	   des	   puissances	   plus	  
obscures.	   Quand	   nous	   prenons	   des	   idoles,	   que	   ça	   soit	   des	   biens,	   du	   pouvoir	   ou	   de	   la	  
pornographie,	  nous	  risquons	  de	  nous	  retrouver	  piégés,	  pris	  entre	  les	  griffes	  d’une	  puissance	  
plus	  grande	  que	  nous.	  
	  
Puissances	  impuissantes	  
Paul	  dit	  aux	  gens	  que	  les	  idoles	  ne	  sont	  pas	  du	  tout	  des	  dieux:	  elles	  ne	  nous	  donnent	  jamais	  ce	  
que	  l’on	  recherche.	  A	  Ephèse,	  la	  foule	  se	  révolte	  par	  peur	  de	  voir	  leur	  ville	  perdre	  son	  prestige.	  
Mais	  selon	   le	  secrétaire	  de	   la	  ville,	   c’est	  plutôt	   leur	  comportement	  qui	   représente	  un	  risque	  
pour	  Ephèse.	  Les	  idoles	  ne	  nous	  laissent	  pas	  tomber,	  elles	  nous	  détruisent.	  
	  
Où	  pouvons-‐nous	  donc	  trouver	  la	  force	  de	  vivre	  sans	  ces	  puissances	  obscures?	  
	  
La	  puissance	  qui	  est	  au-‐dessus	  de	  toute	  puissance	  
La	  vraie	  puissance	  à	  Ephèse	   c’est	   la	  puissance	  de	   l’évangile,	   qui	  prend	   largement	   le	  dessus.	  
L’évangile	   est	   la	   seule	   chose	   qui	   peut	   transformer	   nos	   coeurs.	   Les	   chrétiens	   d’Ephèse	  
confessent	  et	  révèlent	  leur	  pratique	  de	  la	  magie,	  pour	  montrer	  que	  leur	  pouvoir	  n’est	  plus.	  Ils	  
brûlent	  leurs	  livres	  de	  sortilèges	  car	  ils	  réalisent	  que	  Jésus	  est	  d’une	  valeur	  bien	  supérieure.	  
Ils	  tournent	  le	  dos	  aux	  idoles,	  car,	  plus	  on	  aime	  Jésus,	  moins	  on	  aime	  ses	  idoles.	  
	  
L’évangile	  a	  aussi	  le	  pouvoir	  de	  changer	  la	  société,	  en	  changeant	  les	  coeurs.	  Ca	  ébranle	  toutes	  
nos	   raisons	   de	   ne	   pas	   partager	   la	   bonne	   nouvelle.	   L’évangile	   nous	   fait	   regarder	   vers	  
l’extérieur.	   La	   société	   et	   l’économie	   d’Ephèse	   furent	   transformés	   parce	   que	   le	   coeurs	   des	  
chrétiens	  fut	  transformé.	  Que	  la	  même	  chose	  puisse	  se	  passer	  de	  nos	  jours.	  
	  
	  


